

GAZETA
DE MADRID
DEL VIERNES 9 DE ABRIL
DE 1779.

Petersburgo 11 de Febrero.

EN virtud de una ordenanza de 21 de Setiembre del año último se ha sorteado en todo el Imperio un hombre de cada 500 aptos para las armas, produciendo esta operacion mas de 400 reclutas.

Breslau 7 de Marzo.

Ayer llegó aquí S. M. Prusiana, y acaba de desvanecerse toda duda acerca de la paz; pues hoy mismo ha empezado la suspension de armas en el ejército del Rey: mañana principiará en el del Príncipe heredero de Brunswick, y el día 9 en el del Príncipe Enrique. Los Plenipotenciarios respectivos nombrados para asistir á las conferencias se han puesto en marcha para Teschen: y se asegura estar ya acordes sobre el modo de conciliar las varias pretensiones de todos los interesados, de suerte que los artículos que están por arreglar se ajustarán facilmente.

Al Príncipe de Hesse Philipsthad que quedó prisionero de los Austriacos en la toma de Habelsuert (y de quien se divulgó falsamente haber muerto de resultas de las heridas) se le ha dado libertad baxo su palabra de honor, y se halla actualmente en Glaz.

Munich 8 de Marzo.

EL día 5 llegó aquí de Breslau un correo despachado por el Conde Toring Seeseld Ministro de nuestro Elector cerca del Rey de Prusia con el aviso de haberse ya firmado los preliminares; cuya noticia causó en esta Ciudad un júbilo universal.

Ber-

Berlín 9 de Marzo.

Relacion del incendio de Neustad causado por el cañoneo de los Imperiales, sacada de una carta de la Silesia superior de fecha de 2 del corriente.

EL 28 de Febrero á las 6 de la mañana aparecieron 2 Regimientos de Dragones y Husares Austriacos en las cercanías de Wiese y Neustad seguidos por un cuerpo de Infantería formado en 3 columnas con cañones de batir. El batallon de Preus (que con el Regimiento del Príncipe de Prusia componia la guarnicion de Neustad) se apostó por orden del Gobernador Winterfeld en una altura al lado izquierdo de la plaza. El referido Regimiento ocupó las fortificaciones, y el Gobernador se transfirió con 200 hombres al arrabal para observar mas de cerca al enemigo ; quien mandó aproximar su artillería é hizo tan repetidas descargas que en breve rato prendió fuego á la Ciudad. Viendo el General Austriaco que el incendio se extendia ya por toda ella , envió un trompeta al Mayor Winterfeld notificandole se rindiese , pues no podia resistir á fuerzas tan superiores ; pero el Comandante (cuyo valor es bien notorio á todo el ejército) respondió que los Prusianos que se hallaban en Neustad se defenderian hasta perder la última gota de sangre , y se retiró dentro de las murallas con el cuerpo de su mando. Al mismo tiempo atacaba el enemigo el lugar de Wiese guarnecido por el Mayor Grebnitz y 200 hombres, los quales despues de defenderse algun tiempo se retiraron igualmente á Neustad sin perder un hombre. Continuaron los enemigos haciendo fuego , y el incendio había tomado tanto cuerpo que no siendo ya posible atajarlo , resolvió el Gobernador transferirse á una altura y jugar su artillería contra los Imperiales. Entre tanto salió de Hotzen-Plotz el Mayor Goetz con su batallon de granaderos , y el Mayor Schladen se había adelantado tambien desde Deutsch-Paulowitz : lo qual sorprendió tanto al enemigo que se retiró sin haber executado cosa que merezca el nombre de hazaña militar , consiguiendo solo reducir una Ciudad á cenizas , y arruinar á muchos de sus infelizes habitantes. El Regimiento del Príncipe de Prusia tuvo 9 muertos y 16 heridos. La pérdida del enemigo fue mucho mayor ; mas no se sabe á qué asciende , pues retiró en carros á sus muertos y heridos. En el propio dia hicieron otras partidas enemigas varios ataques contra Rowald y las cercanías de Dobersdorf ; pero todos sin fruto.

Ratisbona 10 de Marzo.

EL Baron de Asebourg Ministro de Prusia ha declarado ultimamente en la Dieta que el Príncipe de Gallitzin Embaxador de la Czarina en la Corte de Viena le avisaba haber la Emperatriz Reyna aceptado las últimas proposiciones del Rey de

de Prusia sobre el ajuste de pacificación, y que estaba ya arreglado el modo de satisfacer á las pretensiones del Elector de Saxonía sobre la sucesion alodial de Baviera, cediendoles todos los bienes muebles y 6 millones de florines en tierras y dinero efectivo.

Los Imperiales acaban de hacer una invasion en Saxonía y han llegado por Schwarzenberg á Elterlein. Aún se ignora qual sea su intento, sabiendose unicamente que el Mayor Bischofswerther les salió al encuentro con el cuerpo de Cazadores de su mando.

La Ciudad de Braunau deberá abonar á los habitantes del Condado de Glaz los perjuicios que les han hecho los Austriacos, y la Silesia alta indemnizará á Neustad el daño causado por el incendio del 28 de Febrero.

Viena 10 de Marzo.

LOs Grandes Duques de Toscana se pusieron en marcha antes de ayer para Florencia acompañandolos el Emperador y los Duques de Saxonía-Teschen hasta Baade, en donde se halla tambien el Archiduque Maximiliano.

El mismo dia salió de aquí para asistir á las conferencias de Teschen en Silesia el Conde Felipe Cobentzel Consejero íntimo y primo del Conde Luis del mismo apellido, el qual estaba destinado para esta comision, y no puede desempeñarla por haber caído enfermo.

Los Generales Wunsch y Anhalt han firmado en el Condado de Glaz una suspension de hostilidades que debe haber empezado el 7, estipulando que cada uno conservaría por ahora el terreno que ocupa. Igualmente el Príncipe heredero de Brunswick y los Generales Stuterheim y Ellrichshausen han firmado otro armisticio para toda la Silesia, que debió principiar antes de ayer.

Londres 19 de Marzo.

Copia de una carta del Mayor General Hector Munro al Lord Vizconde de Weymouth primer Secretario de Estado de S. M. sobre la toma de Pondicheri, escrita en la misma Ciudad el 27 de Octubre del año próximo pasado, é inserta en la Gazeta extraordinaria de la Corte de ayer.

Tengo la honra de noticiar á V. E. el feliz éxito de la expedicion de las tropas de la Compañía de las Indias Orientales contra Pondicheri despues de 2 meses y 10 dias de sitio formal. Rindióse final-

finalmente el 17 de Octubre baxo la capitulacion que incluyo; suplicando á V. E. se sirva enterar al Rey de ella y de todo el suceso. Habiendo tenido la felicidad de mandar las tropas que acaban de reducir una plaza de tanta importancia para los establecimientos de los Ingleses en la India, no me queda otro anhelo sino el de que S. M. apruebe mi conducta; y como supongo que V. E. deseará estar plenamente informado de las operaciones militares del asedio, le dirijo la relacion ó diario siguiente. El 8 de Agosto parte de las tropas destinadas á formar el sitio campó sobre Monte-roxo á 4 millas de Pondicheri; pero hasta el 21 no llegó á juntarse un cuerpo de tropas suficiente para emprender los trabajos conducentes á batirla. En este último dia tomamos posesion de *Haie-liée*, con lo qual se cortó toda comunicacion á la Ciudad. En los dias 6 y 7 de Setiembre abrimos las trincheras por el lado del Norte y Mediodia con intencion de formar 2 ataques. El 18 empezaron á jugar nuestras baterías con 28 cañones gruesos y 27 morteros, é hicimos un fuego vivísimo. No lo fue menos el del enemigo desde el rayar del dia hasta la caída de la tarde, en que quedó el nuestro superior. Siguiéronse las operaciones con toda la celeridad posible; pero la porfiada defensa de la guarnicion obligaba á obrar con precauciones, y unas lluvias muy copiosas retardaron los trabajos. Habiendo hecho por la parte del Mediodia un camino cubierto que conducía al foso, y abierta brecha al baluarte denominado el *Hospital*, destruyendo igualmente el revestimiento de otros contiguos, se determinó pasar el foso por un puente de barcas preparado á este intento y dar el asalto. Entretanto por el lado del Norte habían arruinado nuestras baterías los flancos del baluarte situado al Nord-Este, y se previno un ponton para que las tropas atravesasen el foso. Para el 15 de Octubre antes de amanecer estaba dispuesto otro doble ataque por mar, y por la parte del Norte; pero habían crecido tanto las aguas del foso con las lluvias de los 2 ó 3 dias anteriores que se introduxeron hasta el camino cubierto, desbaratandolo, no menos que los barcos de que se debía formar el puente, y así fue menester suspenderlo hasta el 17; pero el dia antes me envió el Gobernador Mr. de Bellecombe con Mr. Villette su Ayudante una carta relativa á capitulacion, la qual fue firmada al dia siguiente por ambas partes. La bizarra defensa que hizo Mr. de Bellecombe le será siempre muy honorífica. Permitaseme ahora hacer justicia á las tropas de mi mando, las quales puedo asegurar á V. E. que obraron en todos lanceés con el mas intrépido valor. Debí tambien mucho al Sr. Eduardo Vernon y á la esquadra Real que mandaba, pues durante el sitio me auxilió eficazmente en todo lo posible; y quando se resolvió acometer desembarcó todas sus tropas de Marina y 200 marineros para contribuir al ataque. Remito á V. E. lista de los muertos y heridos de una y otra nacion; como asimismo la de la artillería y pertrechos tomados en

Pondicheri. Este pliego lo entregará á V. E. el Subteniente Rumbol, quien pasó con Real licencia á la India en compañía de su padre Gobernador de aquellos establecimientos ; y desde que yo estoy en esta costa me ha servido de Edecán , desempeñando el encargo á toda mi satisfaccion. Por lo mismo le recomiendo á V. E. como un joven de mérito. Lleva consigo la bandera de Pondicheri para tener la honra de ponerla á los pies de S. M.

Extracdo de la Capitulacion.

Consta de 26 artículos, reduciendose los principales á que la guarnicion salga con los honores de la guerra , y pase á Madrás , desde donde será conducida en buques Ingleses á Francia ó á la Isla de Mauricio. Esta misma concesion se extiende al Gobernador , Oficialidad , Intendente , individuos del Consejo superior y demás empleados con sus familias y equipages. Las fortificaciones y edificios públicos no se demolerán hasta que se reciban noticias de haberse declarado en Europa la guerra entre las 2 Potencias , ó mas amplias instrucciones. A los particulares se les conservarán sus bienes y propiedades , y el libre ejercicio de la Religion Católica. La artilleria , armas, víveres y municiones de guerra , con todos los efectos pertenecientes á la Corona que se hallen en la plaza , serán entregados por un exácto inventario á los Comisarios Británicos. Los enfermos serán asistidos á expensas del Gobierno de Madrás ; quien tambien costeará todos los gastos del transporte y de la manutencion de la tropa desde que se rinda la plaza hasta su llegada á Francia ó á la Isla de Mauricio. Todos los papeles pertenecientes á asuntos públicos serán exâminados , y los que no parezcan necesarios al Gobierno , se entregarán al Gobernador é Intendente Franceses. Los prisioneros y desertores que haya habido de ambos lados durante el sitio se restituirán recíprocamente con promesa de indulto.

Estado de la artillería y pertrechos que había en Pondicheri.

55 cañones útiles de bronce y 3 inservibles ; 181 útiles de hierro , y 29 inutiles del mismo metal ; 6 obuses , 20 morteros de bronce , 3 de hierro , 5934 fusiles con sus bayonetas , y 248 sin ellas ; 45 carabinas montadas y 108 cañones para armas de la misma especie ; 60 pedreros , 556 pistolas , 950 espadas , 80 barriles de polvora de á 100 libras cada uno , y 21708 balas de varios calibres.

Estado de los muertos y heridos.

Las tropas Inglesas , que ascendían á 10500 hombres , (los 1500 Europeos) tuvieron 224 muertos y 693 heridos. La guarnicion Francesa que consistía en cerca de 3000 hombres (900 de ellos Europeos) tuvo 200 muertos , entre ellos 7 Oficiales Europeos , y 480 heridos , incluidos 19 Oficiales.

Car-

Carta escrita por un particular de Pondicheri á un sugeto de distincion, la qual pasa por auténtica, y contiene algunas circunstancias instructivas y curiosas tocante á la rendicion de dicha plaza.

Habiendo Milor Stormont enviado por medio de Mr. Elliot algunas instrucciones particulares relativas á las disposiciones de la Corte de Francia, y de la probabilidad de una próxima guerra con ella, Mr. Hasting y el Gobernador Rumbol lo arreglaron todo, previniendose á executar quantas órdenes pudieran dirigirseles. Con efecto apenas llegó el 28 de Julio á Madrás por la vía de Suéz el Capitan Mathews (que había partido en Mayo de Inglaterra) se procedió á poner sitio á Pondicheri muy á principios de Agosto. El 10 Mr. Vernon, que montaba el navio Rippon de 60 cañones acompañado por 3 fragatas de la Marina Real, una de 28, otra de 24, otra de 16; y por otra de la Compañía, encontró una esquadra Francesa compuesta del navio Brillante de 64, una fragata de 40, otra de 26, y 2 de 24. Los baxeles Ingleses tenían el barlovento, y á la una del dia se encaminaron al enemigo poniendo señal de combate. Las 2 esquadras se prolongaron recíprocamente haciendose al emparejar mútuo fuego. Quando ya no estaban en frente una de otra biraron por la popa, y volviendo á colocarse costado á costado se prolongaron 2.^a vez combatiendo como la 1.^a A las 4 destacó Vernon una lancha para prevenir á sus buques no ser su ánimo renovar el combate hasta la mañana siguiente. Con esto la esquadra Francesa tomó el rumbo en demanda de Pondicheri, por haber su navio Comandante perdido el timon; y la nuestra puesta á la capa para reparar sus averías, fue arrastrada por las corrientes á una distancia tan grande hácia el norte, que no pudo llegar hasta el 21 de Agosto á aquel puerto; cuyo Gobernador acababa justamente de hacer cantar el *Te Deum*, y ordenar una salva para tranquilizar á los habitantes é infundirles ánimo, y en celebridad del arribo de las fuerzas navales Francesas. Al mismo tiempo se descubrió la esquadra Británica, la qual tomó á un navio Francés de las Indias Orientales, que iba entrando á la sazón en el puerto; y aunque se hallaba reforzada con la incorporacion de 3 navios de la Compañía de Indias Orientales, no vaciló el Gefe de la Francesa (Mr. de Tronjolly) en salir á atacarla. Una de las fragatas Francesas (la Sartine de 26 cañones de 9) se batió con la Seahorse, que la abordó, y apresó en menos de un quarto de hora. Esta pérdida no dasalentó á Mr. Tronjolly, antes siguió con los buques que le quedaban su rumbo hácia la esquadra Inglesa, alargando ó acortando la vela á medida que lo hacía ella. Vernon, que tenia ganado el barlovento, se mantuvo aquel dia sin trabar combate, persuadido de que el Comandante Francés le
aguar-

aguardaría hasta el siguiente , pareciendo probable que para entonces aquel Oficial había ido á incorporarse con 2 navíos de 60 fondeados en Trincomali , donde se hallaban 700 hombres de tropa reglada , y 400 Seapois. Si estas fuerzas hubieran hecho un movimiento rápido habrían verosimilmente salvado á Pondicheri , y derrotado á Vernon. El Gefe de escuadra Francés ha adquirido generalmente por su conducta en libertar sus baxeles la reputacion de un Marino igualmente diestro que valeroso. El 18 de Setiembre se abrieron las trincheras delante de Pondicheri , y al mes capituló ; quedando igualmente reducidos quantos establecimientos tenían los Franceses dependientes de aquella plaza. Chandenagore ha capitulado tambien , como asimismo los demás establecimientos de la propia nacion en Bengala. Vernon se ha hecho á la vela para Makeé en la costa de Malabar con el objeto de proteger las tropas Inglesas que han salido de Bombay para atacar aquel puesto , el qual probablemente estará ya tomado. La defensa del Gobernador de Pondicheri fue de las mas honrosas y aventajadas , pues hizo 2 salidas con mucho fruto , y no se rindió hasta tener desmontados 64 cañones , y haber inutilizado 11 á los sitiadores.

La flota que se aguarda dentro de pocos dias del estrecho es una de las mas ricas que jamás haya entrado aquí del Mediterráneo ; pues pasa de 60 velas además de 10 presas de mucho valor , cuyo cargamento consiste principalmente en tabaco.

Carmona 27 de Marzo.

ENtre las singulares curaciones obradas por medio del *alkali volátil fluído* merecen la pública atencion , por el buen exemplo de que pueden servir , 3 acaccidas en esta Ciudad algun tiempo há. La 1.^a se logró en Fr. Antonio de Sta. Teresa Religioso Carmelita Descalzo lego , el qual padecía una cardialgia esencial que despues de muchos dias le tenia á las puertas de la muerte , y resistiendo á los mas bien indicados remedios degeneró al fin en una repentina apoplexía convulsiva. El Facultativo que fue llamado le halló con estertor que le tenia casi difunto , y creyendo que no había para él en aquellas circunstancias remedio alguno , se retiró condolido. No obstante D. Cándido Maria Trigueros de la Real Academia de Buenas Letras , y de la Sociedad de los Amigos del pays de Sevilla le aplicó , ya en la última desesperacion , el mencionado espíritu extrahido por él mismo , y al punto cesó el ronquido. Despues con acuerdo de D. Bernardo Oviedo Médico titular de esta Ciudad le administró en 3 tomas 15 gotas del propio espíritu desleido en poca agua ; y al fin le puso paños mojados en él en la parte de la cabeza correspondiente al cerebello. Con este beneficio á las 50 horas del accidente quedó el enfermo perfectamente libre no solo

de

de la apoplexía sino tambien del dolor cardíalgico que solía acometerle antes de quando en quando, y despues no le ha repetido. El 2º que experimentó igual beneficio fue un rabadan, que mordido por un perro rabioso en un dedo, despues de haber hecho varias medicinas, todas sin fruto, recurrió ya con principios de hidrofobia al referido Trigueros, quien le aplicó á la herida un cabezal mojado en dicho alkali, y dispuso con aprobacion del mencionado Médico y de D. Joseph Mexía de las Reales Sociedades Medica y Patriótica de Sevilla, que por espacio de 4 dias bebiese 3 veces en cada uno 12 gotas del sobredicho alkali desicidas en 3 onzas de agua; con lo qual desaparecieron los síntomas de rabia, se limpió y curó la herida sin que haya tenido despues la menor novedad. Ultimamente D. Isidoro Diaz hijo de D. Francisco Diaz de Ojeda Cirujano retirado de los Reales Exércitos y titular de este pueblo se veía molestado de un tumor linfático en el cuello, procedente de un derrame del cerebro, y que degeneró en glándulas conglomeras, las quales tratadas con los correspondientes emolientes, y resolutivos se iban endureciendo como piedra. Receloso su padre de los malos efectos añadió á las cataplasmas 6 gotas de alkali volatil; y viendo surtía buen efecto le aplicó hasta 10. Con estas 2 dosis hubo bastante para que se deshiciese el tumor, y no haya vuelto á parecer. Se advierte que aunque en todas las Boticas suele encontrarse algun *alkali volatil* con el nombre de *espíritu de sal armoniaco* ó con el de *hasta de ciervo*, el mas puro y activo debe estar preparado por el método de Mr. Sage como el que se despacha en la Botica de la calle de la Montera en Madrid; donde se distribuye tambien la instruccion impresa sobre el modo de usarle, hallandose traducido el mismo tratado del alkali volatil en la Imprenta Real de la Gazeta.

Madrid 9 de Abril.

EL Rey y Príncipes nuestros Sres. y las demás Personas Reales se transfirieron antes de ayer desde el Palacio de esta Villa al Sitio de Aranjuez, en donde permanecen S. M. y AA. sin novedad en su importante salud.

S. M. ha promovido en el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Española á primer Teniente de Fusileros al segundo de Granaderos Marqués de Sta. Cruz de Marcenado; y á Alfereces de Fusileros á D. Manuel Perez de Hita, y á D. Juan Rosales Cadetes del mismo Cuerpo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.